
一般質問一覧表

令和５年 第４回定例会

氏　　名

2

質問事項　東海第二原子力発電所事故災害の避難計画について

質問要旨

・避難所の居住面積が３㎡以上となったことにより、不足する避難場所は、現在の計
画の１．５倍の居住面積が必要になるが、何人分が不足するのか。
　確保できない場合、県・東海村との協議はあるのか。
・避難受入れ計画の策定の期限はあるのか。

答弁者　担当部長

2 古川　よし枝

答弁者　担当部長

3

質問事項　自転車用ヘルメット公費助成について

質問要旨

・改正道路交通法の施行により、本年４月から自転車に乗る全ての人を対象にヘル
メットの着用が努力義務となったが、本市では意義と効果をどのように考えているか
伺う。また、どのような意識啓発を図っているか伺う。
・市民の命を守るため、ヘルメット購入費用を助成すべきと考えるが、市の見解を伺
う。

1 岡本　昌弘

答弁者　担当部長

1

質問事項　糖尿病リスク予測ツールの活用について

質問要旨

「糖尿病リスク予測ツール」は、健診結果などを入力すると糖尿病が発症する確率
を表示するツールである。こうしたツールを、本市のホームページにリンクやＱＲコー
ドなどとともに、糖尿病の早期発見や予防に役立つ情報を掲載することで、意識啓
発を図り、結果として予防効果も高まると考えるが市の見解を伺う。

順番 質 問 事 項 ・ 質 問 要 旨 ・ 答 弁 者

質問事項　紙の健康保険証廃止による本市業務への影響について

1

質問要旨

・令和６年秋から紙の健康保険証が廃止予定とされるが、本市事務事業への影響
はどうか。
・短期保険証や資格証明書が交付される保険税滞納者への対応について。
・マイナンバーカード保険証の利用率が伸びないという情報もある。現在の保険証
が廃止された場合、マイナンバーカードによる保険証で国民皆保険制度は保障さ
れるのか。

答弁者　市長・担当部長

2

質問事項　土のうステーションの設置について

質問要旨

土のう提供の要請があった場合、本市ではどのように対応をしているのか現状につ
いて伺う。
また、浸水の恐れがある緊急時などに、必要な時に誰でも自由に使用できる土のう
ステーションを設置し、浸水被害の防止、軽減を図ることが必要だと考えるが市の
見解を伺う。

答弁者　担当部長
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質問要旨

・少子化対策における婚活及び出産育児一時金の現状と課題について
・おやこ・まるまるサポートセンターの子育て支援に関する現状と課題について

答弁者　市長・担当部長

1

質問事項　中学校建設を踏まえての今後の財政運営について

答弁者　市長・担当部長

3 直井　高宏

3

質問事項　食の安全と食料自給率について

質問要旨

2

質問事項　ＡＥＤの普及推進について

質問要旨

本市におけるＡＥＤの設置状況・普及・啓発・教育及び訓練に関する取組について
伺う。
市内に多数存在するコンビニエンスストアにＡＥＤを設置することにより、更なる救命
率の向上が期待できると考えるが市の所見を伺う。

答弁者　担当部長

2

質問事項　少子化対策と子育て支援について

5 今川　英明

1

質問事項　市営分譲住宅の現状と今後について

質問要旨

・現在の戸数及び空き家の戸数について
・契約内容と土地の状況等について
・今後の課題について

答弁者　担当部長

3

質問事項　高齢者のニーズに応えるまちづくりについて

質問要旨

・ごみ収集等高齢者のニーズに応えるまちづくりが必要と思うが市の考えを伺う。

答弁者　担当部長

4 小林　芳子

1

質問要旨

質問要旨

・行政主体のまちづくりだけでなく、さまざまな企業・団体と協力し、市民ニーズに応
えるまちづくりが必要と思うが市の考えを伺う。

答弁者　担当部長

・建設費８５億円になる「みらい平地区への中学校建設」が、令和６年度から工事着
工予定だが、今後の財政運営をどのように考えているかを伺う。
・令和６年度予算編成方針はどのような内容なのかを伺う。

2

質問事項　市民主体のまちづくりについて

本市では環境に優しい農業を推進するため、みどりの食料システム戦略の方針に
基づき、非ネオニコチノイド系の薬剤購入には５０％、ネオニコチノイド系の薬剤購
入には３５％の購入費の補助をするなど、ネオニコチノイドを含まない農業の推進を
行っている。本市において、みどりの食料システム戦略に対する考え方、今後の方
向性や取組について伺う。

答弁者　担当部長

質問事項　環境に優しい農業の推進について

質問要旨

・本市の食料自給率について
・地産地消の考え方について
・市内直売所への対応と消費者へのＰＲ等について

答弁者　担当部長
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・支援を必要としている子どもに対し、支援してきた内容とその効果について伺う。
・療育の場を充実すべきと考えるが、市の考えを伺う。
・発達障がい児支援に対する将来の方向性を伺う。

答弁者　担当部長

8 鐘ケ江礼生奈

・本市における空き家の状況について伺う。
・空き家にならないための取組や空き家バンクの利用状況、シルバー人材センター
との協定における管理状況や特定空家等の現状など、本市空家等対策計画にお
ける取組及び、現時点での事業の評価について伺う。
・ふるさと納税を活用した空き家管理について見解を伺う。

答弁者　担当部長

1

質問事項　空家等対策計画における取組について

質問要旨

6

・自然災害等の被害が想定される地域に、高齢者「災害弱者」が住んでいるかな
ど、市は情報を把握しているか伺う。
・高齢者避難には自助、公助、共助が必要だと考えるが、協力体制をどのように考
えるか伺う。
・緊急な安全確保のため、避難所の案内看板表示や付近の道路の電柱などへ夜
光シール矢印などを設置したらどうか伺う。

質問事項　発達障がい児への支援について

質問要旨

9 中山　　治 1

質問事項　災害時の情報伝達と高齢者避難の課題について

質問要旨

染谷　礼子

質問事項　子育てしやすいまちづくりの取組として「駅前保育ステーション」設置に
　　　　　　　ついて

質問要旨

・現在の保育所利用状況と待機児童状況について
・共働き世帯支援として「駅前保育ステーション」を設置することについて

答弁者　市長・担当部長

1

答弁者　担当部長

2

1

質問事項　こども局（特におやこ・まるまるサポートセンター）の事業実績について

質問要旨

「こども局」は、子育てに対する包括的支援のための体制強化を図ることを目的に
令和５年に新設された。令和３年８月に立ち上げた「おやこ・まるまるサポートセン
ター」は、国が令和６年４月を設置目標とした「子ども家庭センター」と同じ機能を有
しており、国に先んじた支援活動も実施している。
・「おやこ・まるまるサポートセンター」が令和３年からこれまでに支援してきた実績と
効果について伺う。
・令和５年４月から人員と予算を充実し課に昇格した「おやこ・まるまるサポートセン
ター」が新たな取組として支援してきたことや先進事例があれば伺う。また、その事
業に対する現段階での評価を伺う。

7 中村　　豊

答弁者　担当部長
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通告議員１０人　質問２０問

答弁者　担当部長

・超高齢化社会を迎え、認知症予防に耳の聞こえを良くしておくことの重要性につ
いて、どのように把握しているか。
・老人性難聴の早期発見、早期の補聴器装着が重要であるが、市の対策を伺う。
・補聴器購入時の補助について、市の考えを伺う。

質問事項　老人性難聴問題と補聴器購入費の補助について

答弁者　担当部長

2

質問事項　給食費の無償化について
10 間宮　美知子

質問要旨

質問要旨

・物価高騰の折、育ち盛りの子どもを抱える各家庭において、家計に占める食費の
割合が高くなっているが、給食費の支払が滞っている例はないのか。
・子育て世帯を応援し、暮らしやすくし、市に定住してもらうために、思いきって、給
食費の無償化をしていく考えはないのか伺う。

1


